



DESCUBRIENDO LA VIDA ENTRE LA SELVA Y LOS PANTANOS: LA ARQUEOLOGÍA DE TABASCO

Miriam Judith Gallegos Gómora, Instituto Nacional de Antropología e Historia, centro Tabasco,
miriam_gallegos@inah.gob.mx

El territorio que hoy ocupa el estado de Tabasco se distingue por sus vastas llanuras, zonas pantanosas y múltiples cauces fluviales. Esta región de altas temperaturas y fuerte humedad fue el entorno seleccionado por el hombre para establecer poblaciones desde al menos dos mil años antes de nuestra era. Se han registrado en la región más de 1700 sitios arqueológicos. En dos de estos asentamientos el Instituto Nacional de Antropología e Historia ha efectuado durante los últimos años la investigación arqueológica de dos ciudades mayas en particular: Comalcalco y Jonuta. El objetivo de estos proyectos es conocer la forma de vida de la población en un entorno tan agreste, indagar sus relaciones con otras regiones culturales, definir elementos de la identidad local e incluso generar explicaciones sobre algunos rasgos de la cultura tabasqueña contemporánea. Para lograrlo se ha recurrido a las excavaciones arqueológicas con registro riguroso, al análisis e interpretación de materiales y datos, así como al apoyo de nuevos recursos tecnológicos, temáticas que abordará esta conferencia.